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Contraloría detecta nuevas irregularidades 
en listas de espera en hospital regional 

Uevas observaciones quere- 
velan regularidades, arojó 
úninforme de la Contraloría 
General de la República 

por la gestión de las listas de 

    

espera No GES en los hospitales 
de Rancagua y Temuco. Se trata 
del hospital docto Franco Ravera 
Zunino (HDFRZ) en O'Higgins y 
doctor Hemán Henriquez Arave- 

en los que se 
en los regis- 

tros de atención médica y cirugía. 
Observaciones quese suman los 
hallazgos previo en ls hospitales 
de Antofagasta y Talca, donde se 
detectaron pacientes climinados 
delas lists por fallecimiento sin 
estarlo, 
Las conclusiones de estos dos | 
hospitales se desprenden de los. 
informes de investigación especial 
realizados por Contraloría emit- 
dos en 2024, que aborda egresos. 

€ ingresos hospitalarios en los. 
sistemas de gestión de tiempos. 
de espera realizados entre el 1 
de enero 2023 y el 31 de marzo 
de 202, los que fueron solicitados. 
por el senador Juan Luis Castro 
miembro de la comisión de salud 
quien pidió una fiscalización los 
hospitales base y autogestiona- 
dos de cada región, con el fin de 
investigar el proceso de egresos. 
de usuarios de listas de espera 
debido a la preocupación por la 
transparencia y eficiencia en la 
atención de Salus, 
En el caso del Hospital Dr. Franco 
avera Zunino de Rancagua, la au 
ditoría reveló graves discrepancias 
en la integridad de los datos entre 
los sistemas locales (Fonendo) y 
el Sistema de Gestión de Tiempos. 
de Espera (SISTE), que esla base 
de datos oficial a nivel nacional. 
De los 75.799 registros en Fo- 
endo, solo 33.003 coincidieron 
con SÍGTE. Por otro lado, de los 
119.070 registros en SIGTE, solo 
33.096 coincidieron con Fonendo. 
Estas diferencias sugieren proble- 
mas significativos en la gestión y actualización dela información, lo 
que podría comprometer la calidad 
y Oportunidad de la atención alos. 
pacientes. La Contraloría encontró irregula- 
vidades en el hospital Dr. Franco 

Cornisa repito e ts e er spin 

ori agrarios da int da 

Ravera Zunino de Rancagua 
¿icando en el informe que "com- 
probó que existen inconsistencias 
en los registros utilizados para 
procesar y almacenar los datos de 
los usuarios de Listas de Esperas 
No GES, De total de 75.799 regis- 
tros en Fonendo, solo se pudieron. 
identificar en SIGTE 33.003, de 
ellos, y de 119.070 registros en 
SIGTE, se pudieron identificar en 
Fonendo 33.096 de ells, Lo an- 
terior no se ajusta al principio de   
   EX SUESECATANO DEREDES ASISTENCIALES Ls CASTILLO: 

“Uno visualiza un profundo desorden y alteraciones en 
el manejo gestión de estas listas de espera” 

Respecto ltema elexsubecrtao 
dede Asistenciales Luis asilo, indicó que "Lo inornado pora fs" 
cazación dela Contrlorlarespecto 
alMosptalReginaldeO'Higgns,no 
Es más que prte de mismo pr 
ma es dci el inadecuado manejo y conducción y gestión de la stas de esper a nivel delos hospitales 
“utogestonados, De acudo con la informciónertregads,uno visualiza 
ngrofado desorden alteraciones 
enelmanejoy estión de estas bstas 
deespea 
Eldecono dela Facultad de Ciencias 
dela Sel de la U Autónoma aña- dl que “Eto debe se conegido en 

Formatagente demaner de esti 
la confenza dela cudadana pra 
con a hosial y dr una solución 
“adecuada delas patologíes deestos enfermos que están eperando, 
Castlo falo diendo “Creo quese 

  ineroperabiidad() y contraviene 
lo contemplado en el artículo 6”, 
numeral 6.1.7, de la resolución 
exenta N"1.962, de 2022, en lo. 
que respecta a la oportunidad de 
la información, toda vez que la 

  

requierncloras directrices centrales 
par resolve stos problemas la 
breve edad retomar la confnza de 
la cuadanía con respecto este 
tema que tato sufrimiento está produciendo aos pacenes e vel 

  

información no es registrada de 
forma paralela en ambos sistemas 
de lista de espera. 
La auditoría también identificó
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    errores en la clasificación de las la vista da cuenta que la persona 
causas de salida de los pactentes recibió la atención médica acorde. 
de las listas de espera en Ranca- a su diagnóstico, vulnerando lo. 
gua. Un caso destacado es el de un consignado en el numeral 5:22 de. 
paciente que fue registrado inco- la Norma Técnica N"118, sobre el 
rrectamente como recuperación. Registro de las Listas de Espera No. 
espontánea cuando, en realidad, ES, alos principios de control, 
habia recibido atención médica eficiencia y eficacia indicados en 
indica el informe “un error en la la ley N"18.575" 
causal de salida de un paciente 
del hospital, la cual fue registra 
da por causal N"7, Recuperación 
Espontánea, en circunstancias Elsenador Juan Luis Castro, miem 
que la documentación tenida a bro de la comisión de salud dijo 

  

  

DIRECTOR DEL SERVICIO DE SALUD OGG, JAME 

  Respecto a nforme de Contalo. generando ls acciones que mejoren 
ria el drctr del Senúii de Salud los procesos informáticos, otorgando 
Otiggins Jaime Gutiérez indicó que. mayor celeridad y precisión als in- 

“Las lts e espera es unaporidad reos peo el paciente eecivamente 
nosolo para muestro Servicio de Sau, recibió atención médica deacuerdo no que para e Gobieo en general, asu dagróstico, como detal elmis- 
es po elo que desde el primer ase. mo inem 
estáreazandountrebjoentocadoen  Encuanto al dferncia enelnúmero 
mimar os iemposde atención en de regatos en Fonendo y SÍGTE, 
benefi etodalacomuridadusuara explicó que se produjo porque la 

  

  

  

   
     

delareción e Oviggins — 
En elación al nforme de Contraloría, +] 
indicó que “uno delos principales a 
objetivos de est ivestiación era la 
identificación de egresos masivos de 
interconsltas situación ue no fue 
detectada en el Hosptl Dr Frenco 
FaveraZanino, Asimismo ya estamos 
trabajando enel lan de mejora ema 
nado desde end subsarando as 
observaciones encontradas”. 
Respecto al caso de clasificación 
erónes, Guiénez detalló que “esto 
se debe principalmente a un eror 
de digitación, paa lo cual se están 

  

   

   que “El reporte de Contraloría 
sobre el Hospital Franco Ravera 

dica que no hay egresos masivos 
que correspondan a acciones ad- 
ministrativas distintas ala acción 
médica para la lista de espera”. 
El parlamentario añadió que existe 
un problema estructural en todos. 
los Servicios de Salud, "que es la 
dualidad de sistemas de registro. 
Uno local llamado Fonendo y otro 
nacional llamado SIGTE y ahi se 
cruzan miles de pacientes que 
están en unos y no en otros o 

  

   

  

conte 

exportación de bases de datos no es 
comparable debido aquelas muestras 
contrastadas prtenecanarangos de fechas dstitos, con un mes de des- 
fase y porque el organismo contralor compartas erentes Eto sera 
fcóaContrlria quennosenregóun 
plazo de 60 días hábies para sporar 
Fueros antecedentes Por este ova, 
se hará legar en el plazo ndcado, el 
informe segmentado delos pacientes 
ueestánennuestro sistema nfomá. 
ico y que fueron egresados delta 
deesperaenel periodo analzado para 
poder subsanar este hallazgo". 
Finalmente, el rector del Serio 
de Salud Origin hizo un lamado 
“la comunidad a que visiten Portal 
Paciente, sio dnde podrán conocer 
directamente el estado de su proce: 
os oralza la actualización de sus 
datos de cotactablidad, lo que ein 
duda ayudará a agilizar la atención 
más 

  

Lo propio sereplicó en el 
recinto de salud de Temuco 
donde un informe del ente 
contralor reveló inconsistencias 
enlos registros de listas de 
espera No GES. El senador 
Juan Luis Castro alerta sobre 
la necesidad de resolver 
problemas estructurales en la 
gestión de datos. 

Viceversa y se le da un plazo de 
60 dias hábiles para organizar y 
resolver esa dualidad. Esta es una 
constante en todos los hallazgos. 
de todo el país" 
Precisamente en este punto, el 
informe de Contraloría sostiene 
que el Servicio de Salud O'Higgins 
¿deberá remitir los análisis efec- 
tuados mediante los cuales se 
acredite que todos los egresados 
del periodo de auditoria están 
registrados e informados tanto 
en Fonendo como en SIGTE, ello 2 
través del Sistema de Seguimiento 
y Apoyo CGR en un plazo de 60 
las hábiles, contado desde la 
recepción del presente informe", 
indica el documento. 
En cuanto al Hospital Dr. Franco 
Ravera, el Senador Juan Luis Cas- 
tro saca en límpio que "No hay 
casos de fallecidos que hubieran 
sido mal consignados o atendidos 
luego de fallecidos o personas 
sin identificación o RUT, como sí 
Ocurre en otros casos, ni tampoco. 
personas no llamadas. El único 
punto que hay es una resolución 
e una persona que se atendió, 
pero que aparece como que se 
recuperó espontáneamente" 
El senador solicitante del informe 
finalizó diciendo que "Comparati 
vamente con el resto delos infor- 
mes entregados, afortunadamente 
hay señales más favorables en el 
Hospital Regional de Rancagua 
en cuanto a que no se generaron 
situaciones graves o que hubiesen 
comprometido seriamente todos 
los datos que aparecen entrega- 
dos. Me alegro que el Hospital Re- 
¿ional aparece mejor posicionado 
ue otros casos como Antofagasta, 
Talca, o el Hospital Regional de Te- 
muco, sitienen situaciones mucho 
peores aún. 
No obstante, Castro remarcó que 
en nuestra región de O'Higgins 
“aún “hay más de 100 mil personas. 
siguen esperando por una atención 
de especialidad, y más de 20 mil 
poruna atención quirúrgica. Y ese 
es. problema de fondo que sigue: 
¡ocurriendo y que tiene que resol 
verse por el Ministerio de Salud”     
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